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Grußwort zum Spatenstich Neubau des „Notfall- und Intensivzentrum“ am 
Standort Karolinen-Hospital am 17. Januar 2020 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Aufsichtsratsvorsitzender Prof. Dr. Roeder,  
sehr geehrter Herr Kemper, Sprecher der Geschäftsführung, 
sehr geehrter Herr Landrat Dr. Schneider, 
sehr geehrter Herr Regierungspräsident Vogel, 
sehr geehrter Herr Laumann, Gesundheitsminister Nordrhein-Westfalens, 
 
ich freue mich sehr, dass wir heute für den Spatenstich zum Neubau des Notfall- und 
Intensivzentrums hier am Karolinen-Hospital zusammengekommen sind.  
 
Die Gesundheitswirtschaft nimmt eine bedeutsame Rolle hier in Nordrhein-Westfalen 
ein. Dass die Branche gerade in den letzten Jahren so gewachsen ist, hängt ganz si-
cher mit dem demografischen Wandel und auch einem gestiegenen Bewusstsein für 
die eigene Gesundheit zusammen. Diesem Versorgungsbedarf gilt es gerecht zu wer-
den.  
 
Mit dem Neubau des Notfall- und Intensivzentrums des Klinikums Hochsauerland hier in 
Hüsten wird die Versorgung von Stadt und Region in besonderer Weise gestärkt. Bis Mit-
te 2023 entsteht der 7-geschossige moderne Neubau. Das Investitionsvolumen beträgt 
88 Mio. EUR, davon 62,5 Mio. EUR förderfähige Baukosten. Das Land NRW fördert das 
Projekt mit einem Zuschuss in Höhe von 28,17 Mio. EUR. 
 
Gemeinsam den Wandel lokal und regional gestalten. Dies gilt auch für die Gesund-
heitsversorgung. Es zeigt sich wie häufig: Nur gemeinsam kann viel erreicht werden.  
  
Ein ganz wunderbares weiteres Beispiel dafür ist die Kooperation des Caritas-
Verbandes Arnsberg-Sundern und des Klinikums Hochsauerland zur Ausbildung neuer 
Pflegefachleute und für die Fortbildung von Pflegefachkräften. Mit der neuen „Bil-
dungsakademie der Gesundheits- und Sozialwirtschaft Hochsauerland GmbH“ wird 
gemeinsam ein wichtiger Schritt für verbesserte Rahmenbedingungen in der Pflegeaus- 
und -weiterbildung gemacht und der Bildungsstandort Arnsberg weiter gestärkt. 
 
Wir brauchen eine starke und sichere Gesundheitsversorgung. Für die Stadt Arnsberg, 
für die Region, ist die Erweiterung des Karolinen-Hospitals eine wichtige Investition in die 
Zukunft. Daher meinen großen Dank an alle Beteiligten. Mit dem heutigen Spatenstich 
biegen wir auf die Zielgerade ein und ein lange geplantes Projekt wird nun realisiert. 
Dies ist gut für Arnsberg und gut für die Menschen in der Region.  
 
 


